
令和２年狛江市議会第４回定例会
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順 番 １ 質 問 者 ２番 宮 坂 良 子

１ コロナ禍から命を守るために～ＰＣＲ検査の拡充を

⑴ 感染拡大抑止のために

① 感染拡大の状況について

② クラスターを発生させないために

⑵ ＰＣＲ検査の拡充について

① 高齢者・福祉施設のＰＣＲ検査について

② 保育園，学校，妊婦へのＰＣＲ検査を

（市長・参与・福祉保健部長・教育部長）

２ 高すぎる国民健康保険税の引き下げを

⑴ コロナ禍での市民生活の実態

① 減免利用状況

② 「雑所得」者へも減免を

⑵ 高すぎる保険税値上げ計画の見直しを

⑶ 多子世帯の子どもの均等割の軽減を

（市長・市民生活部長・福祉保健部長）

３ 豪雨災害時の要配慮者の避難について

⑴ 台風１９号をふまえた要配慮者の避難について

① 狛江市の新たな方針について

② 福祉避難所の開設について

（市長・総務部長・福祉保健部長）
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順 番 ２ 質 問 者 １２番 西 村 あつ子

１ 市民生活支援について

⑴ コロナの長期化による，市民生活への影響について

① 現状と課題

② 低所得者への支援

③ 支援制度の狭間の方々への支援

④ 相談体制

（市長・市民生活部長・福祉保健部長）

２ 子育て支援について

⑴ 子どもの医療費無料化の現状と今後の考え方について

⑵ 保育環境の充実に向けて

① コロナへの感染対策

② 保育士不足の現状と課題

③ 栄養士の確保

④ 利用調整基準指数

⑶ 虐待に対する取り組み

（市長・参与）
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順 番 ３ 質 問 者 １４番 鈴 木 えつお

１ 新型コロナウイルス感染症対策と保健所体制の強化について

⑴ 新型コロナウイルス感染症対策の現状について

⑵ 保健所体制の強化と調布・狛江への保健所復活について

（市長・福祉保健部長）

２ 中央図書館・中央公民館の充実について

⑴ 中央図書館・中央公民館の現状と充実への取り組みについて

（市長・教育長・企画財政部長・教育部長）

３ 浸水被害対策について

⑴ この間の取り組みと今後について

（市長・総務部長・環境部長）
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順 番 ４ 質 問 者 １番 岡 村 し ん

１ 外環道陥没問題について

⑴ 概要と経過

⑵ 調査と住民対応

⑶ 今後について

（市長・都市建設部長）

２ バスの時刻表改定について

⑴ 市の認識と課題について

⑵ 今後の取り組みについて

（市長・都市建設部長）

３ 若年健診について

⑴ 多摩２６市の現状

⑵ 狛江市でも実施を

（市長・福祉保健部長）



- 5 -

順 番 ５ 質 問 者 １８番 佐々木 貴 史

１ 安全・安心なまちづくりについて

⑴ 新型コロナウイルス感染症対策について

⑵ 災害対策について

（市長・副市長・教育長・参与・企画財政部長・総務部長・市民生活部長・

福祉保健部長・環境部長・都市建設部長・教育部長）
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順 番 ６ 質 問 者 １６番 石 川 和 広

１ 今後における福祉重点施策の展開について

⑴ 地域包括ケアシステムの構築の推進について

⑵ 多様な地域生活課題に応える包括的な支援の仕組みづくりについて

⑶ 「重層的支援体制整備事業」について

（市長・福祉保健部長）

２ 図書館サービスの充実に向けて

⑴ 図書館サービスの現状と課題について

⑵ これからの図書館サービスのあり方と展望について

⑶ 図書館事業の見直しに関して

（企画財政部長・教育部長）
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順 番 ７ 質 問 者 １５番 小野寺 克 己

１ コロナ禍における予防接種の取り組みについて

⑴ 予防接種の取り組みについて

⑵ 特別な理由による予防接種の再接種費用助成について

（市長・福祉保健部長）

２ １０年先を見据えた教育の情報化について

⑴ ＧＩＧＡスクール構想について

① 論理的思考力について

② 基盤となるＩＣＴ環境整備について

③ ＩＣＴを活用した教育について

⑵ 教職員の支援について

（教育部長）
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順 番 ８ 質 問 者 １７番 山 田 幸 子

１ だれもが安心して産み育てられるまちへ

⑴ 不妊治療について

⑵ 不育症について

⑶ 産前・産後ケアについて

⑷ 子育て支援アプリについて

（福祉保健部長）

２ 学校における感染症対策について

⑴ 感染症対策と学校のトイレについて

（福祉保健部長・教育部長）
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順 番 ９ 質 問 者 ６番 加 藤 功 一

１ これからの社会教育，生涯学習のあり方について

⑴ 公民館を取り巻く現状と課題について

⑵ 社会の変化に対応した公民館や社会教育，生涯学習のあり方について

（市長・副市長・教育長・企画財政部長・教育部長）

２ 創業支援と業態転換支援と事業承継支援対策について

⑴ 創業支援対策について

⑵ 業態転換支援及び事業承継支援対策について

（市長・副市長・企画財政部長・市民生活部長）

３ 個人情報保護法改正による地方自治体ごとに異なっている個人情報保護

制度の一元化について

⑴ 個人情報保護法改正による自治体条例の一元化について

（市長・副市長・企画財政部長・総務部長・市民生活部長）
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順 番 １０ 質 問 者 ５番 高 木 さとこ

１ 市政に届きにくい声を拾い，解決を求める

⑴ 市内小中学校に通う支援を必要とする子どもへの対応を問う

① 支援を必要とする子をサポートする支援員について

② 三中に新設される特別支援学級（自閉症・情緒障がい固定学級）

について

③ 支援を必要とする子への小中学校の対応方針を問う

⑵ 市民センター改修方針に伴う図書館整備に関して

① 中央図書館と市内にある５つの図書室の現状について

② 電子図書の位置付けについて

③ 市内の各図書室の機能について～子ども図書室設置の提案を中心に

⑶ 市内の外環道路対象地域の安全性は確保できているのか

① 市内の外環トンネル工事通過時の影響について住民調査を行ったか

② 調布市の陥没事故発生に対して狛江市の対応は

③ 今後の事業者の対応策と工事対象地域自治体としての対策は

（市長・教育長・参与・企画財政部長・総務部長・市民生活部長・

福祉保健部長・都市建設部長・教育部長）
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順 番 １１ 質 問 者 ７番 吉 野 芳 子

１ 福祉の視点からとらえた防災対策

⑴ 防災・減災のキホン～教訓を生かす

① 命を守るトイレの確保

② 進化する防災用品の備蓄

③ 在宅被災者の情報共有化

⑵ 国や東京都との連携で進める

① 特別支援学校と地域の協力～スクールバスは「バスごと避難」

② 災害被災地支援は「プッシュ型」重視

⑶ 障がい児者の福祉防災を考える

① 福祉防災計画

② 手帳のない軽度障がい者への対応

③ 福祉避難スペース

④ オリジナルＳＯＳカード

⑷ コミュニティーをどう構築するか

（市長・教育長・総務部長・福祉保健部長・教育部長）

２ 健康で尊厳ある人生の充実にむけて

⑴ 認知症と共生するまちをつくる

① 世田谷区「認知症とともに生きる希望条例」の意義

② 『認知症でも働きたい』の実践

③ もの忘れを防ぐ「回想法」

④ 認知機能の改善を図る「音楽療法」

⑵ 外出不足の長期化の影響に対応する

① 「コロナフレイル」への対策

② 地域ぐるみのフレイルチェック

③ 狛江市の取り組み

⑶ 安全で豊かな介護を実現する

① 高齢者施設での避難訓練

② 萎縮せずに介護をするために

（企画財政部長・総務部長・福祉保健部長）
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順 番 １２ 質 問 者 ８番 三 宅 まこと

１ 小田急電鉄との協業の可能性について

⑴ 市政５０周年施策での小田急電鉄の協力について

⑵ 交通インフラを担う民間企業と地方自治体の関係について

⑶ 狛江駅北口活性化のためのライトアップ施策の可能性について

（市長・企画財政部長・総務部長・市民生活部長・環境部長・都市建設部長）

２ 都市計画道路について

⑴ 計画線に関する内規で顕在化した課題について

⑵ 今後の運用に関して

（企画財政部長・都市建設部長）
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順 番 １３ 質 問 者 ３番 平 井 里 美

１ 誰もが安心して暮らせる地域へ

⑴ 医療と暮らしを支える公共交通の確保を

⑵ 多摩川住宅地区地区計画変更と狛江市の都市づくり

⑶ 東京外かく環状道路工事の影響

（企画財政部長・総務部長・福祉保健部長・都市建設部長）

２ 狛江市の将来都市像とまちづくりの視点

⑴ ともに創る文化育むまちと市民センター改修等基本方針

① 「市民参加と市民協働の推進に関する基本条例」の実効性を問う

② 図書館に表れる狛江市の文化度

③ コロナ禍に東京都が求めるもの

⑵ 子どもがのびのびと育つまちの保育園の課題について

（市長・参与・企画財政部長・総務部長・教育部長）
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順 番 １４ 質 問 者 ４番 松 﨑 淑 子

１ 住宅都市として発展するために～市民主体のまちづくり

⑴ 地区計画

① 住民説明と合意形成

⑵ 安心して暮らすための道路行政

① 生活道路網整備計画

② 今後の都市計画道路

（都市建設部長）

２ ひだまりセンターの連携について

⑴ 児童発達支援センターの役目

① 現状と目指す方向の確認

② 他施設との連携，情報共有の方法

③ 支援計画の作成

⑵ ひだまりセンター内の連携

① 総合窓口機能の確認

② 情報共有の方法

③ 就学支援の体制

④ 教育部と福祉保健部の連携

（教育長・参与・福祉保健部長・教育部長）
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順 番 １５ 質 問 者 ９番 し の 浩 司

１ 市民センター改修および新図書館整備について

⑴ 電子図書館について

⑵ 新図書館整備について

⑶ 市民センター改修について

（市長・教育長・企画財政部長・教育部長）
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順 番 １６ 質 問 者 ２０番 辻 村 ともこ

１ コロナ禍における聴覚障碍者への合理的配慮及び支援について

⑴ 聴覚障碍者関連事業について

① 東京都のコロナ禍における聴覚障害者支援遠隔手話通訳サービス事業

について

② 狛江市独自にて，通常時にも利用できる遠隔手話通訳サービス事業を

行っているか。

③ 市内公共施設におけるＷｉ－Ｆｉ設備状況について

④ コロナ禍における情報保障手段について

（市長・副市長・総務部長・福祉保健部長）

２ 単価契約について

⑴ 単価契約について

① 単価契約の単価決定時期について

② 適切な業者育成と発注時期について

（市長・総務部長・都市建設部長）

３ 婚活について（パート２）

⑴ 婚活について

① 持続可能な社会形成に必要な結婚へのサポート

② 狛江市独自の婚活事業の検討状況は。

（市長・企画財政部長・総務部長・市民生活部長）
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順 番 １７ 質 問 者 １９番 太 田 久美子

１ テレワークの推進について

⑴ テレワークの重要性について

⑵ テレワーク環境整備の進捗状況

⑶ テレワークの現状と課題

⑷ 今後の取り組み

（市長・副市長・企画財政部長・総務部長）

２ コロナ禍の避難所のあり方と避難所運営について

⑴ コロナ禍の避難のあり方

⑵ コロナ禍の避難所運営について

⑶ 分散と分離避難について

⑷ 分散避難者への支援

⑸ 実効性を高める訓練の実施について

（市長・副市長・総務部長・福祉保健部長）
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順 番 １８ 質 問 者 １０番 栗 山 たけし

１ 安心で安全なまちづくりのために

⑴ 災害時における広域連携支援の考察（台風１９号の経験を生かした

将来的な大災害に備えて）

① 災害発生時の支援の担い手と受け手の問題点・改善点

② 広域連携の現在の体制

③ 消防団間における協定並びに出動配信システム

④ 広域連携によって得られる人的交流のメリット

⑤ ７月に改正した洪水ハザードマップ

⑥ 避難所における想定受入人数

⑦ 調布市危機管理担当との連携と信頼関係

⑧ 緊急予算要望・・排水ポンプ車

⑨ サイボウズ「災害システムについて」

⑩ 避難所における新型コロナウイルス感染症予防対策

⑪ 避難所の長期化に渡るガイドライン

⑫ 東京都市長会報告書

⑵ 市民グランドの夜間活用について

① 夜間照明設置による，市民利用と災害時の活用

（市長・総務部長・福祉保健部長・教育部長）
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順 番 １９ 質 問 者 １１番 三 角 たけひさ

１ まちおこし

⑴ 狛江市の文化や経済を活性化させるためには

⑵ 絵手紙・・コロナ禍でも深く交流できる

⑶ 音楽の街－狛江・・音が響き合う街

⑷ まちおこしで必要なもの

⑸ まちおこしの現状と課題

⑹ 財政問題から見た課題とは

⑺ 大切なのは狛江の資源を生かす

（市長・副市長・教育長・企画財政部長・市民生活部長・教育部長）

２ 母を救う「産後うつ予防プログラム」

⑴ 周産期の妊産婦死亡の原因で第１位は

⑵ 対策は喫緊の課題・・狛江市の所見

⑶ 狛江市の産後サポート体制

⑷ 長野モデルの普及は

（市長・副市長・参与・福祉保健部長）

３ 新しい生活様式に対応する職員の働き方改革

⑴ 現状の勤務体制

⑵ 新しい生活様式と働き方改革

⑶ 一般質問への対応

（総務部長）
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順 番 ２０ 質 問 者 ２１番 谷田部 一 之

１ 愛する狛江，未来のために

⑴ 安心安全なまち狛江

① 昨年の台風１９号における検証

② コミュニティＦＭラジオ放送局コマラジと大型ビジョンについて

⑵ 市民センター改修及び新図書館新設について

① 現状について

② 駄倉小学生クラブの今後について

（市長・副市長・参与・企画財政部長・総務部長・市民生活部長・環境部長）




